

COMUNICADO OFICIAL

La Comisión Nacional Electoral del Partido Nacional de Honduras, ante las irregularidades y el intento de boicot a las elecciones primarias e internas de 2025, comunica al pueblo hondureño y a su militancia a nivel nacional:

1. Intento de Boicot al Proceso Electoral

Las evidencias recabadas y el análisis de los hechos confirman que existió un intento deliberado y orquestado de boicotear las elecciones primarias e internas del pasado domingo. Esta maniobra tenía como objetivo desprestigiar el proceso, debilitar la institucionalidad del Consejo Nacional Electoral (CNE) desde sus cimientos y generar un ambiente de incertidumbre de cara a las elecciones generales del 30 de noviembre.

2. Acciones Sistemáticas para Obstaculizar el Voto

El plan de desestabilización se ejecutó a través de múltiples acciones coordinadas para entorpecer el proceso e impedir el ejercicio del sufragio. Entre las irregularidades documentadas destacamos:

- En la madrugada del día electoral se detectó que decenas de baterías de los dispositivos biométricos fueron extraídas de sus estuches de envío, buscando su inutilización.
- Sin consulta previa a los consejeros, se sustituyeron los camiones de transporte por buses que no cumplían con los requisitos técnicos para la distribución del material electoral.

- El personal responsable de entregar la planificación de rutas al CNE se negó a hacerlo en tiempo y forma.

- Pese a la insistencia del CNE, el inicio de la distribución de maletas electorales fue deliberadamente retrasado, con unidades de transporte permaneciendo estacionadas en diferentes puntos de la capital sin justificación. Al ser consultados, los conductores afirmaron haber recibido órdenes de no movilizarse.

- A las 10:00 a.m., la Consejera Cossette López Osorio solicitó a las Fuerzas Armadas un informe sobre los centros de votación cerrados. Se reportaron solo 7, cuando en realidad superaban los 50.

- Al requerir la localización de los buses retenidos con material electoral y ordenar su escolta para garantizar su llegada a los centros de votación, la respuesta de las Fuerzas Armadas fue dilatoria y confusa.

- La entrega de material electoral a los centros de votación que finalmente lograron recibirlo en horas de la noche solo fue posible gracias a la intervención directa de las consejeras en el Centro Logístico Electoral, quienes, junto al personal civil del CNE, reorganizaron, verificaron y enviaron las maletas en vehículos institucionales.

- Mientras esto ocurría, el proceso también fue objeto de ataques cibernéticos desde Rusia, Cuba, Venezuela y Argentina, dirigidos contra la página web del CNE.

3. Reconocimiento al Personal del CNE

Expresamos nuestro más profundo reconocimiento al personal del CNE, que, a pesar de la crisis y la confusión generada intencionalmente, atendió el llamado de sus consejeras y tomó decisiones clave para garantizar el derecho al voto de los ciudadanos, incluso hasta altas horas de la noche.

4. La Voluntad Popular Prevaleció

A pesar del intento de boicot, el pueblo hondureño se mantuvo firme en sus centros de votación, demostrando que ninguna ideología externa podrá socavar la democracia y la libertad de Honduras.

5. Actitud Inaceptable del Consejero Electoral

Resulta lamentable que un consejero, investido como máxima autoridad electoral, haya ofrecido una conferencia de prensa en medio de los sucesos sin abordar la crisis ni buscar soluciones, limitándose a defender a quienes están bajo el mando de su candidata presidencial.

6. Transparencia en la Transmisión de Resultados

Una vez superados los obstáculos que afectaron más del 95% de los centros de votación, el Sistema de Transmisión de Resultados Preliminares inició la divulgación de actas. A la fecha, de 74,000 actas recibidas, solo se han publicado 20,000, un retraso advertido por la Consejera López Osorio el pasado 5 de marzo, pero que persistió debido a la imposición de la propuesta del consejero Marlon Ochoa.

7. Exigencia de una Investigación Externa

El Partido Nacional de Honduras respalda plenamente a la Presidenta Consejera Cossette López Osorio y exige la creación de una Comisión Investigadora que cuente con la participación de todos los partidos políticos, la sociedad civil organizada, el Consejo Hondureño de la Empresa Privada (COHEP) y otras instancias representativas. Su misión será esclarecer los hechos y deducir responsabilidades a los culpables.

8. Liderazgo del Partido Nacional

A nuestra militancia, nuestro orgullo y admiración: a pesar de la manipulación en la divulgación de actas, el Partido Nacional de Honduras sigue siendo la fuerza política con mayor participación.

9. Gratitud al Pueblo Hondureño

Finalmente, al pueblo hondureño: gracias por su lección de civismo y compromiso con la democracia. La voluntad popular prevaleció y seguirá prevaleciendo.

Comayagüela, M.D.C., 11 de Marzo del 2025.

Comisión Nacional Electoral
Partido Nacional de Honduras